

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Lunes 16 de Mayo de 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

TEATRO LIRICO ESTA TARDE

La Princesa del Dollar

INFORMACION

Elección de senadores

En el B. O. el señor Gobernador publica la siguiente circular: «Con arreglo al artículo 3.º del Real decreto de 14 de abril último, las elecciones de Senadores tendrán lugar el día 22 del actual, y habiendo uso de las facultades que me confiere el art. 37 de la ley de 8 de febrero de 1877, he señalado el salón de Sesiones de la excelentísima Diputación provincial para todos los actos y operaciones que con arreglo al artículo 38 y siguientes deben efectuarse en esta capital, para llevar á cabo dicha elección»

El comité del partido conservador ha tomado el acuerdo de presentar dos candidaturas para senadores.

Todavía no se saben los candidatos que presentan los conservadores ni los liberales.

Festival benéfico

La comisión organizadora del festival benéfico que se ha de celebrar el jueves en el Teatro Principal nos participa que desde mañana podrán recoger las localidades en la taquilla de aquel teatro los señores que las tengan encargadas.

Se ha hecho lo posible para dar á todas las localidades pedidas, así es que á los que no se las facilita la misma que pidieron es porque ya estaban anteriormente despatchadas.

Una velada

En el «Círculo Juveníl Instructivo» se celebró anoche la segunda de las conferencias que ha organizado.

Corrió á cargo de D. Manuel Martínez desarrolló quien el tema: «Astronomía popular».

Hizo historia de los estudios que los antiguos hicieron y la ciencia astronómica, en la que se distinguieron los egipcios, abandonándose durante largo tiempo los estudios astronómicos en España hasta que Alfonso X el Sabio, les dió nuevo impulso.

Después el conferenciante, demostrando gran suma de conocimientos en la materia, explicó en forma asimilable á todas las inteligencias, la consistencia de los astros y el movimiento de los que constituyen el sistema solar.

Fué muy aplaudido el señor Martínez.

La velada terminó con la lectura de poesías por varios aficionados y con un baile organizado por el elemento joven.

Procesión

Ayer se celebró en el arrabal de Santa Catalina la procesión que anualmente aquellos vecinos dedican al Santo Cristo de los Navegantes.

Numerosos fieles y distintas comisiones asistieron á la procesión, que estuvo presidida por los concejales Sres. Mancebo, Servera, Font y Peña, Cortés, Riera, Carbonell, Forteza, Rey y Canet.

Las calles por donde pasó la religiosa comitiva estaban adornadas con colgaduras.

Mucho público presenció el paso de la procesión.

En los «Obreros Católicos»

Con una lucida velada se cerró ayer en el «Círculo de Obreros Católicos» el curso de clases que se han venido dando para el obrero.

Asistieron representaciones del Alcalde, del Gobernador, del Obispo, del Gobernador militar, del Director del Instituto, etc., y numerosos invitados.

El salón estaba adornado con damascos y plantas, ofreciendo magnífico efecto.

El Sr. D. Andrés Barceló dió cuenta de la labor efectuada en el pasado curso, en la que puso de relieve los esfuerzos desinteresados de los profesores y el aprovechamiento de los alumnos.

Luego el censillero M. I. Sr. D. José Miralles pronunció un discurso enalteciendo el trabajo y diciendo que los esfuerzos del Círculo para ilustrar al obrero, no se encaminan á sacarle de su esfera sino á hacerle apto para la lucha por la vida.

Fué muy aplaudido. La velada terminó con la proyección de algunas películas y con la representación por la Catedral de Declamación, de la chistosa pieza en catalán *Lo d'ajoy*. La velada resultó culta y agradable.

Notas del Carnet

Bodas. En la Catedral Basílica contrajo ayer matrimonio nuestro amigo el joven tenedor de libros de la fábrica de alfombras de Santa Catalina, don Juan Juan Gelibert con la agraciada señorita doña María Sorá Palmer.

Fueros padrinos por parte del novio el propietario de dicha fábrica don Juan Vidal y el astélico y concejal don José Sampel, y por parte de la novia el abogado don Miguel Frau y don Mateo Palmer. Desearnos á los contrayentes una duradera felicidad en su nuevo estado.

Necrológica

En Felanitx ha fallecido el propietario D. Jaime Orador Vidal, persona de sabido trato y que contaba con generales simpatías.

Reciba la familia del finado nuestro expresivo pésame.

Ha pasado á mejor vida en Sóller á la edad de once años Juanito Conte Pumar. El entierro fué lucidísimo. Los amigos del difunto, muchachos de su edad, llevaban en brazos el ataúd. Sobre la carreta fúnebre fueron colocadas buen número de coronas.

A sus desconsolados padres y demás familia enviamos el más sentido pésame.

Ha subido al cielo á la edad de tres años el niño Antonio Pizá Enseñat, fallecido en Sóller.

Numerosas personas asistieron al entierro en prueba de la consideración en que se tiene á la familia del difunto niño.

La banda de música Unión Sollerense que formaba parte del cortejo tocó varias marchas fúnebres.

Reciban los padres del fallecido niño nuestro pésame.

En esta capital ha pasado á mejor vida D. José Cabot Bosch.

Dios le tenga en su santo seno. A su familia enviamos el más sentido pésame.

De viajes

Ayer salieron para Mahón en el *Isa de Memorra*, D. Luis Ferrer, D. Angel Pujol, D. Gabriel y D. Juan Ros, don Antonio Rosselló y D. Tomás Guasch.

Precedentes de Valencia é Ibiza llegaron ayer mañana en el vapor *Luito*, don José Auguet, D. Juan Pérez, D. José Belda y señora, D. José Renaud y hermano, D.ª Pilar Zaragoza y familia, don Bartolomé Alou, D. Juan Sánchez y familia, D. Ramón Pérez y otros pasajeros.

De Barcelona han llegado esta mañana á las nueve en el vapor *Cataluña* deñsa Catalina Prats, D. Eusebio Ferrer, don Juan Homar, D. Luis Melchor, D. Francisco Castaño, D. Gabriel Sartre, D. Alberto Pagés, D. José Ribas y hermano, D. Juan Colom, D. Bartolomé Pons y señora, D. Antonio Seguí, D. Guillermo Palmer y familia, D. Pablo Felu, don Juan Literas y otros pasajeros.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Pascual Bailón, Bruno y Aquilino.

Cuarenta Horas.—Terminarán en la Catedral en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A las seis exposición, á las diez Prima, Tercia y misa mayor, después Sexta y Nena.

Por la tarde á las cinco, vespers, completas, maitines y laudes, solemne procesión y reserva.

Novena.—En el Socorro continuará la dedicada á Santa Rita con sermón que predicará el P. Vicenete Velasco.

Notas del mar

Movimiento de buques. Ayer á las diez y media, fondeó en este puerto el *Luito*, precedente de Valencia é Ibiza.

Ayer á las seis y media de la tarde salió para Mahón el vapor correo *Isa de Memorra*.

Poco antes de las nueve de hoy ha fondeado el vapor correo *Cataluña*, de Barcelona.

A las diez le ha efectuado el pailebot *Beatriz* de la misma precedencia.

A dicha hora estaba á la vista la goleta *Joven Luisa*.

La novillada de ayer

El aficionado que fuera ayer á la plaza de toros con ánimo de divertirse, quedaría seguramente satisfecho de las peripecias de la corrida.

Paico chico, debía matar dos reses, dejando la tercera para el joven Juan Andrés Ugarte, muy conocido entre la juventud distinguida de Palma, que debutaba ayer como matador de novillos; y el último novillo para el debut de una improvisada cuadrilla de sifos mallorquines.

«Paico Chico» no tuvo ninguna ocasión de lucirse, por lo que el público se aburría.

En el tercer novillo, Ugarte, después de algunos pases con acierto no se decidió á entrar en negociación directa con el toro, guardando siempre una respetuosa distancia, para no molestarle.

La presidencia después de cerca de media hora tuvo que darle el primer aviso, y luego á invitaciones de la policía abandonó el redondeal el debutante matador.

Salon los mansos por la res, y otra media hora de espera. Al fin hubo contra orden y con gran sorpresa del público salió al ruedo una fiera: la misma, con

los palitres clavados. Hubo aplausos y silbidos para la presidencia.

Ya el toro de nuevo en la plaza ¿quién se encarga de 616 Nuevas consultas. Paico Chico le da, á paso de banderillas, el pasaporte.

Y á las seis y media, cuando se iban ya bastantes espectadores, se hace nuevo despeje y aparecen los *nemes* mallorquines, cuatro jóvenes con vistoso traje de dril.

Todos demostraron ganas de trabajar, luciendo alguno en las banderillas.

En la suerte suprema lo fué para el matador Pons, el que el toro no le alcanzara el cuerpo, pues en un arrete que le dió antes de abandonar este bajo mundo le abrió de arriba á bajo el pantalón, descubriéndole ciertas interioridades. Doble el toro á las siete.

De Teatros

Lírico

El sábado se estrenó en este teatro la opereta del maestro Leo Fall *La Princesa del dollar*, obra que era esperada con interés por nuestro público.

Acercó de la misma ya dimos nuestra opinión la primera vez que se representó en Palma: el libreto ó sea la traducción, nos pareció bastante mala, pero en cambio la partitura nos pareció excelente y bastante superior á la de las otras operetas que hoy corren por esos mundos; y hoy debemos insistir en esta opinión, pues la partitura de *La Princesa del dollar*, el sábado se nos sirvió íntegra, sin corte alguno y además fué ejecutada con todo primor, por cuyo motivo tuvimos ocasión para admirar mejor sus varias cualidades.

La interpretación de la obra fué irreprensible dentro de lo que cabe en artistas de género chico; fué cuidada con mucho esmero y por este motivo *La Princesa del dollar* nos pareció otra y en ella vimos cosas que al estrenarse nos pasaron desapercibidas.

La señorita Guillén dió al papel de protagonista todo el relieve posible, bordando con toda clase de detalles el personaje yanqui, cantando con mucho ajuste y vistiendo como en ella se peculiar.

La señorita Pujol en el papel de *Daysi* estuvo superior, es lo mejor que ha hecho durante esta temporada. Nos presentó una misa encantadora, moviéndose con gran desenvoltura, dando al diálogo toda la expresión que requería y cantando con amor.

El barítono señor Marin estuvo también muy acertado, y el tenor señor García sacó gran partido de su papel, luciendo su hermosa voz.

La señorita García y los señores León, Ruiz París y Nadal, muy bien en sus respectivos papeles.

Tuvieron que repetirse varios números y los demás fueron muy aplaudidos. Al final de cada acto se levantó la cortina siendo llamados á escena todos los artistas, juntamente con el maestro Senis, que dirigió y concertó la obra con gran acierto.

La mise en escena con toda propiedad, siendo aplaudida la decoración del último acto; y la indumentaria muy adecuada al ambiente de la obra.

La decoración del primer acto fué pintada conforme indica el autor en la obra, ó sea «despacho del director de una gran casa de comercio» y por lo tanto, no cabía en ella lujos ni adornos sólo propios de salón.

La del primer acto que se nos sirvió en el Balser, no fué pintada para *La Princesa del dollar*, sino para la opereta de Juan Straus *Fledermaus* y la citada decoración se puso en el Lírico el mes de noviembre de 1909, al estrenar esta opereta la compañía Vega-Centi.

En conjunto, *La Princesa del dollar* fué un verdadero éxito.

Para esta tarde á las cuatro y media está anunciada, la última representación de *La Princesa del dollar*.

Por la noche tendrá lugar la despedida de la Compañía y el beneficio del tenor señor García Romero, poniéndose en escena, *Ábrete la puerta*, romanzas de *Manon*, *Mafioséjas*, *Blasir d'amore* por el beneficiado, segundo acto de *La Viuda Alegre é Himno á la Exposición de Valencia*.

El señor García Romero durante esta temporada se ha conquistado las simpatías de todo el público, gracias á sus excelentes cualidades artísticas, pues con su continuada labor se ha acreditado como un consumado artista y cantante como hay pocos, por una voz tan bonita y bien timbrada.

El señor García en cuantas obras ha tomado parte ha hecho las delicias del público y este unido á lo excelente del programa que ha escogido para su beneficio, hace esperar que el teatro se verá esta noche muy animado.

Gacetillas

Baile.—Ayer tarde se vió regularmente animado el Parque de la Menutina.

La sección de patines entró en las primeras horas, registrándose los incidentes propios de este sport.

Luego se organizó el anunciado baile, en el que bastantes parejas bailaron hasta el anochecer.

Feria.—Se celebrará el próximo domingo en San Antonio Abad.

Tirada de pichón.—Esta tarde se celebrará la tirada organizada por «La Voz». Amenizará el acto la Banda de la Misericordia dirigida por el Sr. Moyá.

Maestro.—Don Juan Franch Socias, ha tomado posesión del cargo de Maestro sustituto de la segunda escuela municipal de La Puebla.

Las pesquisas.—La policía las ha practicado para detener al autor de varios robos cometidos en esta capital, habiendo resultado favorable, pues se descubrió al ladrón el cual está complicado en otros hechos de la misma índole.

Oposiciones.—Esta mañana á las nueve y media ha comenzado en el Instituto General y Técnico el primer ejercicio de las oposiciones á las escuelas de niñas vacantes en esta provincia.

Es particular... Cada vez que compro el *Licor del Polo* me cae la Lotería. ¿Le ocurre á Ud. lo mismo? A mí me ha tocado el gordo. Tenía las encías doloridas, los dientes moviéndose y gracias al dentífico de *Orise*, hoy me atrevo hasta con turrón de Gijón... ¡Qué más lotería se puede el desear!

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. En las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado).

Limpie V. los sombreros de panamá y de paja con «STROBIN». En tres minutos quedan como nuevos sin perder su buena forma. (Drog, 40 cts.)

Color sano lo da el SERBIOL.

Los mejores vinos TINTOS y CLARETES se expenden en los ANAGÉNÉS ESBARRANÓN Ste. Cristó 4

Ferías y Fiestas en Sóller

Sábado 14 Mayo de 1910

Comienzan los festejos. Reina bastante animación; aunque este año la afluencia de gente, es menor á la de los años anteriores, y se comprende, puesto que este año, quedaría suspendido el Ayuntamiento, al solo fin de dejar para el próximo año de 1911, inauguración de la línea férrea «Palma-Sóller» un programa de fiestas, verdaderamente sugestivo y atractivo.

A las 6 de la tarde, y en procesión solemne, es trasladada la histórica imagen de Nuestra Señora de la Victoria, del Oratorio del Hospital á la parroquia, y una vez colocada dicha imagen en el correspondiente camarín, se cantaron, por todo el clero parroquial solemnitas completas.

Al anochecer la plaza de la Constitución, paseo del Príncipe y plaza de Antonio Maura, aparecen iluminadas con multitud de bombillas y focos eléctricos.

Se da comienzo, á las 9, del primer disparo del castillo de fuegos artificiales. Estos han sido en extremo agradables, de gusto artístico y han merecido el aplauso de todos. Este año el Ayuntamiento nos habla encargado á la acreditada casa «Salvador Costa», de Benifayó, la que ha hecho un verdadero derroche. Dos bandas de música, amenizan la velada. La «Unión Sollerense», dirigida por el profesor D. Mateo Galmés, ejecuta su anunciado programa en un tablao levantado exprésamente en el paseo del Príncipe, y la «Municipal de Sóller» dirigida por D. Lorenzo Marqués, interpreta escogidas tocatas en la plaza de la Constitución. A las 12, se da por terminado el primer día de fiestas con el disparo de una magnífica pieza de fuegos, con la siguiente inscripción: «Valencia saluda al pueblo de Sóller».

Domingo 15

A las cinco de la mañana han recorrido las principales calles de la población, las dos bandas de música, tocando alegre diana, siguiendo después un fuerte repique de campanas.

En la iglesia parroquial y repleto el templo de fieles, se ha cantado misa mayor. Han asistido los diputados provinciales don Jerónimo Estades, don Juan Aguiló, el acudalado propietario Excmo. Sr. D. Joaquín Aguiló y el señor Alcalde don Pedro Mora con el Ayuntamiento en pleno.

Con fácil y elocuente frase, el catadrático del Seminario Rvdo. D. Antonio Truyol, Pbro. ha pronunciado hermosa oración sagrada, ensalzando las dotes y virtudes de la Virgen, terminando con una salutación al pueblo de Sóller y á sus autoridades.

La capilla de aquella Iglesia ha interpretado fielmente, bajo la batuta de su profesor don Miguel Rosselló, la inspirada partitura del abate Lorenzo Perosi «Benedicamus Domino». Con el Te-Deum del maestro Tortell ha terminado la función religiosa.

Ya por la tarde de hoy nótese mayor movimiento. Multitud de coches, carretones y carros, van llegando de los pueblos comarcanos. Mucha gente por la villa, las calles y plazas aparecen totalmente invadidas. En la plaza de la Constitución alternan las dos bandas de música, tocando animados paso-dobles y escogidas piezas de su repertorio.

La multitud se agrupa para presenciar el paso de la procesión.

A las 6, sale esta, que es suntuosa. Asisten además de las autoridades locales, las «Valentas donas, Capitan Angeiats y Sargento Solera», con la

histórica «Barra d' en Tamañy». La preside el Sr. Alcalde D. Pedro Mora, Sres. Concejales y los Diputados señores Estades y Aguiló. Las dos bandas cierran la marcha.

Vuelve á aparecer á las 8, general iluminación y acto seguido es quemada la segunda tanda del castillo de fuegos artificiales. Ha resultado espléndida bajo todos conceptos; siendo justamente aplaudido el pirotécnico Sr. Costa.

Mañana lunes tendrá lugar una tirada de pichón en el Ensanche del «N. guera», festival organizado por el Ayuntamiento. Se concederán tres premios en metalejo; y por la tarde habrá carreras de cintas en la plaza de la Constitución, organizadas por la sociedad deportiva «Círculo Sollerense», bajo los auspicios y con una subvención del Ayuntamiento; del resultado dará cuenta.

He tenido el gusto de saludar á muchas y distinguidas familias mallorquinas.

Han llegado en el automóvil de su propiedad los sormanos don José Aguirre, don Antonio Amorós, don José Balaguer y don Gregorio Vicens con su familia.

El «Firo» ó simulacro, que se celebraba en el puerto, este año ha sido suspendido.

Un aplauso á la Comisión, por el buen resultado de los festejos.

Blanchart

Sóller, Lunes 3 madrugada.

Obras nuevas

Memorias de un suicida, por J. Boda, 3'50 pesetas.

Las vírgenes fuertes, FEDERICA, por Marcel Prevost, 4 id.

Las vírgenes fuertes, LEA, por id. id. 4 id. Los días de la Malmaison, por A. Savine, 1'75 id.

Literatura noruega, 2'50 id. Lord Byron, por Seché y Bertant, 2'50 id. Bajo la lluvia, por F. Villaspesa, 3'50 id. De venis en la Librería de J. TOUS

COMERCIALES

Valores Locales

Día 13 mayo de 1910.

	Dinero
Crédito Balear	101'00
Fomento Agrícola	99'00
Acciones Valores Ilesias	120'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	102'00
Acciones Salinera Española	165'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00
Id. de id. al 5 por 100	101'00
Ferro-carriles de Mallorca	100'00
Alumbrado por Gas	120'00
La Económica	22'50
Bonos Municipales	45'00
Obligaciones Teatro Lírico	340'00

Valores Públicos

Oficial del día 13 mayo

4 por 100 interior contado	87'05
5 por 100 amortizable	102'85
Banco de España	460'00
Tabacos	382'00
Francos	7'00
Libras	27'04
Barcelona (Bolsa) día 13 16'30 tarde	
4 por 100 interior fin de mes	87'13
5 por 100 amortizable	102'60
Nortes	89'05
Alicantes	97'80
Orenses	30'30
Coloniales	74'62
Francos	6'90
Exterior de París	96'30
Reata Francesa	98'70
Barcelona (Bolsin) día 13, 10 tarde	
4 por 100 interior fin de mes	87'17
Nortes	88'95

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 4 h. 33 m.; pónese á las 18 h. 58 m.

Luna.—Sale á las 13 h. 1 m. pónese á las 2 h. 9 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15. Idem para Felanitx, á las 7'40, 14'3 y 18'15. Idem para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y á las 18'15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 2'30, 6'30 y á las 17'15. Idem para Felanitx y La Puebla, á las 0'30 y 17'15. Idem de Felanitx, para Palma, Manacor La Puebla á las 6'40, 12'15 y 17. Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx á las 6'55, 12 y 17'25.

Mercado.—En Artá, Montuiri, Llubi y Porreres.

Vapores-correos.—Llegadas: A las 7 de Barcelona.

Salidas: A las 12 para Ibiza y Alicante. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11. Entrega de 11 á 13 y de 16 á 17.

Certificados, valores y objetos asegurados. De 10 á 17. Listas: De 10 á 12.

Para el interior de la Isla se admiten todos los días hasta las 13. Diligencias-correos.—De Palma á las 14, salen de la calle de San Miguel número 11 para Valldemosa, Establiments, Esporlas dañabufar, Establiments, Puigpuent y Bañola de la calle de San Miguel número 8 para Sóller; de la calle de Bauló número 6, para Lluçmanyor, Campos y Santañy; de la calle de Valdesca para Calviá.

A las cuatro salen diligencias-correos, para Sóller y Lluçmanyor.

Se alquila una tienda espaciosa y confortable, situada en la calle de Quint, núm. 7.

Por telégrafo

La Política

Moret, presidente del Congreso

Madrid 15 (2'30 t.)

El periódico canaleja *«La Mañana»* asegura rotundamente que el señor Moret presidirá el futuro Congreso. Dicho periódico dice que á pesar de comprender el estado de ánimo del señor Moret, estima también que es política la lógica es paradójica y pregunta á continuación al Sr. Moret qué motivos tiene para sostenerse en su actitud.

Y termina diciendo que el señor Moret presidirá el Congreso, puesto que tal solución se imponía por deberes de partido, por patriotismo y por exigencias políticas.

Protesta de los republicanos

Esta madrugada ha conferenciado el ministro de la Gobernación señor Merino con el Capitán general, acerca de los propósitos que se atribuyen á los republicanos de manifestar su pesar de una manera ostensible por la prohibición de efectuar la manifestación pública proyectada.

Con este motivo las tropas están acuarteladas.

que después de aprobarse los presupuestos para 1911 el Sr. Weyler formaría ministro, lo cual crece muy difícil puesto que el Sr. Maura ha dado un rotundo veto para la formación de tal ministerio, añadiendo que aún que la oposición es anticonstitucional, ya se sabe lo ocurrido con el Sr. Moret.

Ha terminado diciendo dicha persona, que el general Weyler solo desea la unión de todos los liberales, reconociendo al señor Moret como jefe nato del partido.

Los diputados moretistas

Asigura «El Imparcial» que durante estos últimos días los diputados moretistas han visitado al Sr. Canalejas para reiterarle su apoyo, haciendo presente que se hallan dispuestos con esta actitud a conservar la disciplina y mantener con todo el vigor posible la autoridad del Gobierno.

Conferencias

Madrid 16 (2'15 m.) Los ministros señores García Prieto y Romanones conferenciaron largamente con el de la Gobernación, señor Merino.

La presidencia del Consejo

Los círculos políticos se hallan muy animados. El tema de las conversaciones es la provisión de la presidencia del Congreso en vista de la renuncia que el señor Moret hace de ella.

Según parece la ocupará el señor conde de Romanones. También se daba como seguro que presidirá el Senado el señor Montero Ríos.

Consejo de ministros

A las ocho de la noche de ayer terminó el Consejo de ministros.

El señor Canalejas dijo que se habían ultimado los presupuestos.

En el próximo Consejo se tratarán otros puntos.

También se aprobó el proyecto de Comunicaciones marítimas.

Por noticias particulares se sabe que este Consejo fue eminentemente político.

En él se trató de las presidencias de las Cámaras y del encasillado de los futuros senadores, pues el número de candidatos es verdaderamente abrumador.

Se examinó el aspecto de la campaña republicana y de la acción que pueda ejercer en el Parlamento.

Mitín de protesta

Sevilla.—Los republicanos han celebrado un mitín en el Teatro del Duque habiéndose visto muy concurrido.

Los oradores estuvieron enérgicos contra lo ocurrido por los atropellos electorales de Ecija.

El señor Ballesteros fué ovacionado y en manifestación fué acompañado al Hotel. Tuvo que salir al balcón en donde recibió una ovación.

En breve se celebrará una asamblea para la organización del partido.

Noticias del Riff

Marina satisfecho

Madrid 15 (2'30 t.) Melilla.—El general Marina ha dicho que se halla satisfecho de la inspección que acaba de realizar a Cabo de Agua, Chafarinas y Trece Forcas, en donde le obligó a refugiarse el duro temporal reinante.

Dijo que se le han presentado infinitud de mores haciendo protestas de fidelidad a España.

El «Sevilla»

Melilla.—Dicen de Alhucemas que ha llegado a dicho puerto el vapor «Sevilla» después de un laborioso viaje que acaba de realizar. A causa del Poniente, hizo las operaciones de descarga con gran dificultad, zarizando a las doce y media con rumbo al Peñón, quedando allí algunos pasajeros.

Créese que el buque no tocará allí a causa del temporal.

Numerosos grupos de mores esperan aquí al vapor para marchar a Orán.

Tropas en Melilla

Madrid 15 (2'30 t.) Melilla.—A pesar del duro temporal reinante, ha llegado a esta la primera expedición militar compuesta del regimiento de San Fernando.

Fuó recibido por las autoridades, un meroso público y las bandas de música.

Corridos de toros

en Bilbao

Madrid 16 (2'15 m.) Bilbao.—Se ha celebrado una corrida de toros.

El matador Pastor fué ovacionado y se le concedió una oreja por la muerte de su primer toro.

Pepete estuvo regular y el Chiquito de Begoña, bien.

En Zaragoza

Zaragoza.—Los novillos Castellones, cumplieron bien.

El Certijano estuvo valiente siendo cojido, sin consecuencias.

San Sebastián

San Sebastián.—La cuadrilla de niños sevillanos lidiaron toros Carreros, que resultaron ser regulares. El tercero fué foguero.

El Gallito chico, estuvo superior. Jimeno, valiente.

El público salió entusiasmado por la muerte que Pacorro dió a uno de sus toros.

EGOS VARIOS

Escándalo en una Plaza de toros

Madrid 14 (6'15 t.) En la Plaza de Toros de esta capital,

se ha premeydo un gran escándalo al poner la Empresa un anuncio de suspensión de la corrida un cuarto de hora antes de comenzar la función, pretextando que no había llegado el Gallito.

El público que sabía que dicho diestro había llegado, se indignó; arrojó objetos a la plaza y destruyó los bancos y barreras.

La benemérita y guardias de seguridad calmaban al público notificándole que se les devolvería el dinero. Este se realiza en la calle de la Victoria.

Hay tres detenidos.

Madrid 15 (2'15 m.) Durante toda la tarde se hicieron numerosos comentarios acerca del escándalo de la Plaza de Toros.

Conócense ya más detalles de lo ocurrido.

Al saberse la suspensión, se produjo gran indignación en el público, el cual se negó a abandonar las localidades.

Una sección de orden público intentó desalojar la plaza teniendo que dar dos toques de atención.

El público seguía protestando y arrancando las maderas de las barreras y las gradas, formando una pila en el centro de la plaza y prendiéndola fuego.

Las guardias dieron una carga.

Las mujeres, asustadas trepaban a gradas para refugiarse en las gradas.

La empresa parece que se proponía sustituir al diestro Gordillo por el Gallito.

Los toreros, indignados de que no se les hubiera avisado a tiempo, se negaron a ir a la plaza.

El público cogió a los diestros Pastor, Bienvenida y Regatería, paseándolos en hombros por la plaza.

Los destrozos causados en la plaza, se calculan en doce mil pesetas.

Los carpinteros examinaron dichos destrozos, diciendo que la plaza quedará arreglada para poder celebrar el domingo la anunciada corrida de Beneficencia.

A pesar de lo que se dijo primeramente, parece que el Gallito depositó un telegrama desde «Las Mejadas», diciendo que una avería del automóvil le impedía llegar a tiempo.

El atestado de lo ocurrido se ha remitido al Juez de guardia.

El viaje de la Infanta

Madrid 15 (2'15 m.) En el ministerio de Estado se ha recibido un radiograma del Sr. Pérez Caballero que visita a bordo del trasatlántico «Alfonso XII» con la misión española que va a las fiestas de la Argentina.

Dicho radiograma ha sido puesto de alta mar y en él se dice que la Infanta Isabel y su séquito siguen bien.

Balanza del Banco

Según el balance de existencias de la última semana en el Banco de España, el oro ha aumentado en 123.125 pesetas y la plata en 1.166.439 pesetas.

Los billetes han disminuido en 3.231 mil 900 pesetas.

Bandidos atacados

Madrid 16 (2'15 t.) París.—Dicen de Colonias que el 7 de marzo una columna de 200 tiradores sudaneses atacó en Agredah una banda de temibles bandidos que merodeaban desde hacía mucho tiempo.

Se entabló fuerte lucha, huyendo al fin los bandidos, dejando seis muertos y numerosos heridos.

Se recogieron muchas armas.

Los tiradores tuvieron 12 heridos.

El día de hoy

Madrid 15 (2'30 t.) El día ha transcurrido desanimadísimo a causa de una pertinaz lluvia que ha caído.

Hoy han llegado infinidad de isidros que recorren las calles de Madrid. Están entusiasmados.

En la romería del Santo la animación es regular.

Asalto de redacciones

Auenos Aires—Grupos de estudiantes han saqueado las redacciones de «La Protesta anarquista», habiendo destruido las máquinas de la imprenta y el material de éstas.

Moret en Valencia

Madrid 15 (2'30 t.) Valencia.—Ha llegado a esta el señor Moret. En la estación le esperaban el gobernador, el alcalde y los diputados y concejales liberales.

En el mismo tren llegaron el general Concas y el Sr. Altamira.

El Sr. Moret viene acompañado de su hija.

Congreso naval

Lisboa.—El Rey Manuel ha inaugurado el Congreso naval. En su discurso habló acerca de la inesperada muerte del Rey Eduardo, del cual hizo un gran elogio, diciendo que Inglaterra pierdo un gran Rey y Portugal un amigo sincero.

Declaraciones de Canalejas

Madrid 15 (2'30 t.) El señor Canalejas pasó toda la mañana en su despacho de la Presidencia.

Al visitarle los periodistas, les ha dicho:

Ya habrán visto que nada ha ocurrido en el mitín republicano, lo cual prueba la cultura de los oradores.

El ministro de la Gobernación señor Merino, ha venido a comunicarme el resultado de dicho mitin.

Ahora me ocupo de las elecciones de senadores, que me tienen mareado.

También han estado a visitarme los ministros de Hacienda, Marina y Guerra.

He visto que un periódico llama con-

tra el señor Cobián y precisamente éste es uno de los ministros que más estimamos.

Ayer, en el Consejo, le felicitamos todos por la labor que está realizando. Son injustas las censuras que se le dirigen.

Esta tarde firmaré con el Rey el decreto de suspensión de las elecciones en las islas Canarias.

Manifestó que habían llegado a Madrid muchos gobernadores, habiendo el señor Canalejas recibido visitas de éstos.

Hablando respecto de las actas discutidas y que se cree que son graves, dijo:—Por mi profesión conozco al Tribunal Supremo y confío en su rectitud en esta materia tan delicada que le confía la Ley electoral y que apreciará todas las circunstancias que concurran en los hechos.

San Isidro

Madrid 15 (2'30 t.) A las primeras horas de hoy se ha notado gran animación por las calles de esta ciudad.

Con motivo de ser San Isidro, patrón de Madrid, además de los festejos populares de otros años, en el presente se ha introducido la novedad de que buen número de bandas de música recorren las calles tocando pasos-dobles.

A causa de la novedad, en esta ciudad, de este espectáculo, hace que todo el mundo vaya detrás de las músicas.

La afluencia de viajeros es enorme. Ha venido crecido número de las clásicas isidras.

El tiempo amenaza lluvia.

Estado de guerra

Buenos Aires—El Senado ha ratificado la declaración del estado de guerra.

Se ha publicado en su consecuencia un decreto presidencial por el cual se ordena dicha aplicación del estado de guerra por tiempo indefinido.

Ascenso del señor Serra

Madrid 15 (2'45 n.) El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el ascenso a capitán del primer teniente de Artillería don Jerónimo Serra Palmer, destinándole a la misma Comandancia de Mallorca en comisión en el Depósito de reserva.

Exámenes

Madrid 16 (2'15 m.) Segovia.—Han empezado los exámenes de ingreso en la Academia de Artillería.

Terminaron los del primer ejercicio.

Un himno

Madrid 16 (2'15 m.) Después que las músicas hubieron efectuado la diama, en la plaza de Castelar se reunieron todas las bandas tocando el himno del 2 de mayo del maestro Chueca.

El público le aplaudió con entusiasmo.

Junta de accionistas

Se ha celebrado la Junta de accionistas de la línea Madrid—Zaragoza—Aragón.

Las cuentas que se han leído dan un beneficio de 16.489.111 pesetas con un aumento de 2579.830 pesetas sobre 1908.

Se han distribuido 18 pesetas por acciones, destinando 8.044.884 pesetas para amortización de material móvil y 5 millones 606.000 pesetas fondo de obras de mejora.

Se acordó elevar a 500.000 pesetas la cantidad para retiro de empleados.

Roosevelt

Madrid 16 (2'15 m.) Berlín.—El presidente de los Estados Unidos señor Roosevelt y su familia han marchado a Londres.

Los estudiantes argentinos

Buenos Aires.—Después de haber destruido las imprentas y las redacciones de los periódicos «El Socialista» y «La Vanguardia anarquista» y «La Protesta», los estudiantes recorrieron en manifestación las calles de esta población cantando el Himno argentino.

Al pasar por frente el edificio Centro de los Sindicatos Socialistas, se produjeron varias colisiones, resultando de éstas, distintos heridos.

También en algunos puntos de la ciudad hubo reyertas, en las que se registraron diversos heridos y contusos.

Oficio religioso

Londres.—Los reyes, la reina madre emperatriz viuda de Rusia, y los reyes de Noruega, asistieron esta mañana al oficio religioso que se ha celebrado en la capilla privada del palacio, en sufragio del alma del Rey Eduardo.

El Juzgado en la Plaza

Madrid 16 (2'15 m.) El Juzgado estuvo en la Plaza de Toros para llevar a cabo una inspección ocular, apreciando los daños que ayer fueron causados por el público en gradas, barreras y burladeros. En los corrales han resultado rotos todos los cristales.

Ha declarado el conserje de la Plaza, señalando a varias personas que se distinguieron en el motin.

Se ha libertado provisionalmente al detenido ayer.

Recepciones académicas

Madrid 16 (2'15 m.) En la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha celebrado la recepción del Sr. Dato.

Este leyó un discurso sobre el tema: «Justicia social».

Le contestó D. Amós Salvador.

Ambos fueron muy aplaudidos.

En la Real Academia Española se celebró la recepción del Sr. Cadera.

Contestó al discurso que éste pronunció, el Sr. Pidal.

Congreso de dependientes

Se ha inaugurado el Congreso de dependientes de comercio, el cual se ha visto, concurridísimo.

Congreso de ojeñcias en Valencia

Madrid 16 (2'15 m.) Valencia.—En el salón de actos de la Exposición se celebró la sesión inaugural del Congreso sobre el progreso de las Ciencias en España.

Estuvo presidido por el señor Moret y concurrieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Leyó una memoria de los trabajos recibidos.

El doctor Pastor leyó el discurso inaugural, escrito por el señor Echegaray sobre la evolución científica.

Fuó muy aplaudido.

El señor Alcalde dió por terminado el acto dirigiendo un discurso de bienvenida a los congresistas.

Para tomar parte en este Congreso, llegaron los señores Azcárate y doctor Simarro.

Naufragio

Barcelona.—Frente a las playas de Rosas, ha naufragado la lancha pesquera «San José». Se han ahogado tres hijos del patrón de la lancha.

Este y otro de los tripulantes se han salvado.

Excursionistas

Vigo.—En un tren especial han llegado a esta 1500 excursionistas a los que se les ha dispensado entusiasta recibimiento.

Se les ha obsequiado con una gira marítima.

El Rey a Londres

Madrid 16 (2'15 m.) Por la noche marchó el Rey a Londres para asistir a los funerales de Eduardo VII. Va acompañado de los marqueses de Torrecilla, de Grane y de Aybar.

En la estación le despidieron la familia real, excepto la reina Victoria, el Gobierno en pleno, muchos generales y las autoridades.

Una compañía de ingenieros con bandera hizo los honores de ordenanza.

La firma

Esta tarde el Sr. Canalejas sometió a la firma de S. M. el Real decreto aplazando las elecciones de senadores en Canarias y otros decretos.

La misión española

Buenos Aires.—La Infanta Isabel ha radiografiado desde el «Alfonso XII» a Bahía (Brasil) diciendo que el viaje continúa sin novedad.

El «Carlos V» ha fundeado en Buenos Aires, cambiando los saludos de ordenanza con la plaza.

Caída de Latham

Lyon.—El aviador Latham estaba realizando unos vuelos. En uno de ellos cayó desde una altura de doce metros, Ha resultado ileso y el aparato con destrozos.

El cadáver de Eduardo VII

Londres.—A las tres de esta tarde será trasladado el cadáver del Rey desde la sala mortuoria a la sala del trono.

Le da guardia un piquete de granaderos.

Diccionario completo

De la Lengua Española por M. Rodríguez Navas

Contiene 120.000 voces explicadas y definidas; es decir, muchas más que los Diccionarios usuales, y más del doble de las que comprende el Diccionario de la Academia Española.

Es el más completo y el más barato

Un tomo en folio de 1500 páginas, encuadernación de lujo en medio chagrín y tela 10 PESETAS

Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

CARRERA MILITAR

En la Librería Tous, se hallan de venta obras de texto para dicha carrera: Geometría, Trigonometría, Aritmética, Álgebra, Francés, Apuntes de Geometría y Aritmética.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarse lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los liciores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remita por correo foliote a quien lo pida

Farmacia y Droguería

José Miró

Participamos al público que contiguo y en comunicación con nuestra Farmacia hemos abierto una Droguería en la cual se expenden específicos nacionales y extranjeros, Aguas minerales, productos químicos y Farmacéuticos, drogas, colores, barnices, pinturas de todas clases, pinceles, artículos fotográficos y todo lo concerniente a dichos ramos.

Cólon 22 y Perregil 2, 4, 6 y 8 Palma de Mallorca

PIDASE EN TODAS PARTES EL PATENTADO

ALIMENTO COMPUESTO

Su polvo mezclado a nuestros alimentos usuales, les aumenta su valor nutritivo, buen gusto y digestibilidad. ES UN RECONSTITUYENTE NATURAL DE PRIMERA FUERZA.

«Alimento Compuesto», diluido en agua hervida da un potencial caldo vegetal exento de toxinas y de poder causar perturbaciones gástricas.

«Alimento Compuesto» es un completo alimento vegetal que reconstituye, naturalmente, al escrofuloso, tuberculoso y al cancheroso; es, además, necesario al artrítico y al artroscorético.

«Alimento Compuesto» en PASTILLAS, es total alimentación para el dispeptico; diarético; disenterico; ulceroso del estómago; anémico, neurasténico; apendicitico, y para el hepático, sacando gran provecho el insipiente y el convalescente.

«Alimento Compuesto» en PASTILLAS 3, constituye el único modo actual, para obtener, en todos momentos, una potencial alimentación al hombre de estudio; de negocios; sports; marino; militar; ora por el empleo; viajante y demás. Todo individuo enfermo que así se alimenta, recobrará mejor, gracias al gran poder dinámico natural, que encierra «Alimento Compuesto».

FABRICA: Gerona, calle Clavé, Doctor M. Forest. Agente en Palma, Juan Valenzuela.

GRANDES ALMACENES S. José

Se han recibido grandes surtidos en NOVEDADES para Señora y Caballero

Sastrería Camisería

CONFECCION de trajes para Señora y Caballero

PRECIO FIJO

Especialidades farmacéuticas

De J. Sureda Lliteras—Brossa, 9—Palma

Jarabe Vermífugo Preparado a base de herbe cuquera d'Aría. De éxito seguro y el más eficaz de los remedios contra las lombrices, cucos.

Pastillas Sureda Cloruro Boro Sódicas a la Cocaína y Menthol. El mejor medicamento de las enfermedades de la boca y garganta. En la TOS maravillan sus éxitos.

Callicida Sureda Desaparecen mediante su aplicación los callos, ojos de gallo y demás durezas de los pies.

Vino-yodo-Tánico-Fosfatado Aperitivo, tónico y reconstituyente, sus cédneo del Aceite de Hígado de bacalao.

Pastillas Quinina Su gusto agradable facilita la administración de tan importante medicamento.

Optica norte-americana

Lo más nuevo cómodo y elegante

Depósito: Casa Lassalle, S. Nicolás 31

Dr. Pablo Chabaneix

Ex-alumno de los Hospitales de París

Trata especialmente: las enfermedades de la nutrición y de la piel. Reuma, artrismo, artro-esclerosis, cánceres, lupus, comezones, etc.

Las afecciones nerviosas, neurálgias, parálisis, neurastenia, etc.) Y otras enfermedades que necesitan un tratamiento por la electricidad. RAYOS X.—Radiografía y radioscopia (Diagnóstico de las enfermedades de los huesos y de las articulaciones, del estómago, del pecho y de los riñones).—RADIO TERAPIA.—ALTAS PRE JURNCIAS.—Eliectricidad médica bajo todas